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宁波叠表销售价格制订会召开

2021 年 7月 15日宁波叠表销售价格制订会在宁波饭店月园厅召

开，参加会议的有全市外销企业厂长，蔺草收割全面结束，即将进入

新年度生产销售旺季，为了更好地引导企业生产销售，有必要适时出

台合理的销售指导价，避免销售价格大起大落；首先由市蔺联会会长

余自生向大会通报蔺草收割情况，货车载人是行业内普遍做法，企业

大多利用早晚时间差把割草工运到蔺草田，而乘人客车又无法开进田

间地头，今年也有企业货车载人被交警拦下，后经协调放行；割草期

间陆续有企业向蔺联会反映因农药原因导致蔺草枯死无法收割，损失

严重，蔺联会及时向海曙区农业农村局通报，请求协调有关镇村解决，

农业农村局还派专人实地了解情况，据了解高桥、集士港、姜山等三

个乡镇 5 家企业的 400 亩蔺草田受影响；华春公司割草工误食快餐店

不洁饭菜，发生一起群体恶心呕吐事故，后经医生及时治疗并无大碍；

由于割草工老龄化和新冠疫情的影响，今年割草工缺口达 15%约 1000

人左右，为了招募更多的割草工，蔺草企业动足了脑筋，包括工资从

每市斤 0.14 元提高到每市斤 0.16 元，而且许多年龄偏大，新手偏多，

割草进度大受影响。海曙林平工艺品有限公司因环保问题无法烘草，

致使已种 400 余亩蔺草无法收割烘干，为此蔺联会多次协调海曙区环

保局领导无果，最后召集会议，动员企业帮助消化解决。

今年的外销行情，受新冠疫情影响，阻碍了日本经销商的来往，

使得蔺草制品销量难以回升，销售价格持续低位徘徊，企业盈利空间
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越缩越小。由于气候原因，今年蔺草平均亩产干草 1200 斤，比

去年亩产 1500 斤，亩均减产 300 斤，产量与去年同比减 25%，各项

成本上涨 10%，根据今年蔺草产量、生产成本和外销形势等综合因素，

经讨论决定今年各档规格的榻榻米每档加 1.20 美元，会议要求各会

员企业 2×4 编最低成交价不得低于 6.00 美元。
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海曙区蔺草协会召开监事会

根据年初工作安排，2021 年 9月 16 日宁波市海曙区蔺草协会监

事会会议在协会办公室召开，参加会议的有丁财林、陈能华、秦扬飞

等三位监事，协会财务人员列席了会议，协会方明法会长向监事会汇

报一年来协会收支情况，协会始终坚持勤俭办会原则，积极主动创收，

向政府有关职能部门争取项目经费支持，严格控制经费开支，每一笔

支出做到合理、合规、合法，监事会听取汇报后表示，协会不但积极

收取会费，还努力争取政府项目经费支持，扩大收入来源，保证协会

各项工作的正常运转。
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市蔺联会与金惠利公司联合举办

蔺草技术交流会

2021 年 10 月 19 日上午宁波市蔺业经济联合会、宁波金惠利农

业科技服务有限公司联合举办的蔺草种植植保及肥料技术交流会在

宁波金惠利公司会议室召开，参加会议的有全市蔺草企业厂长、蔺草

田间管理负责人、种植大户、金惠利公司、市蔺联会等，会议有金惠

利公司戴利国主持，会议主要内容：一、肥料的特性及如何合理施肥；

二、蔺草田优质预防草害的方案；三、蔺草田病虫害的发生和预防；

四、蔺草田优质示范品种介绍；会上金惠利公司戴利国和农技专家宋

芳信老师就蔺草田培育管理，合理施肥用药、病虫害防治等内容作了

详细讲解；蔺联会会长余自生向大会介绍了蔺草内外销生产销售情况，

据了解今年各种肥料普涨三分之一，而且还缺货，上涨幅度前所未有，

在蔺草行情低迷的情况下，无疑是雪上加霜；因此提倡多用有机肥，

尽可能减少成本，鼓励大家种好草、织好席，给客户提供优质产品；

最后宁波金惠利农业科技服务有限公司总经理范永达作总结发言。
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海曙区科技局领导考察蔺草企业

2021 年 9月 15日海曙区蔺草协会秘书长余自生陪同海曙区科技

局王晓蓓科长一行赴宁波市海曙荣广家居有限公司、宁波市海曙高桥

云达蔺草制品厂参观考察，并听取厂长介绍，2021 年 10 月 14 日上

午又赴宁波丝享家居科技有限公司和宁波汉方家居科技有限公司了

解企业科技创新情况，11月 17 日下午海曙区科技局副局长胡平一行

再赴宁波丝享家居科技有限公司调研，帮助企业如何申报区级科技型

企业及国家高新技术企业，为企业进一步做大做强提供科技支撑。
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蔺草纤维纸艺术展在阪急尚合院举行

2021 年 9月 23 日下午 4时宁波东叶工艺品有限公司首届蔺草纤

维纸艺术展于尚合院阪急店正式开幕，参加开幕式的有蔺草行业骨干

企业、蔺协、各新闻媒体等单位负责人，开幕式由宁波东叶工艺品有

限公司总经理贺蓓芳主持，蔺草纤维纸艺术展作者黑余向参会者介绍

利用废草制造纸的构思设想，草在古今中外无数的诗画描摹和传唱中

被赋予了灵性，而纸张更是人类文明的象征，因此，黑余的这种取遗

弃的草来创造似纸又非纸的物，就具有了一种和现代文明与传统对话

的意味。一卷卷纸竖立着如城市高楼群，一些纸张叠成山脉状，一张

纸上有一排淡淡的法文，更多的是用香火在纸上烧烫出一个个字来，

创造出《千字文》《金刚经》等作品，还有许多纸上是镂空的，密密

麻麻的汉字，黑余所取用的则是一根草被遗弃的头尾两段的“无用”

部分，这是变废为宝，化腐朽为传奇，如果能大量用蔺草制品的边角

料造纸，将为蔺草企业节省成本，减少环境污染，给企业和社会创造

更多的价值。
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宁波东叶工艺品有限公司首届蔺草纤维纸艺术展开幕式
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